

Startseite > Lokales > Melle

Plus Vier Personen sind angeklagt

Spartherm in Melle: Der Prozess vor dem Landgericht Osnabrück startet

Von Vincent Buß | 04.10.2024, 14:11 Uhr



In der Meller Firma Spartherm Feuerungstechnik GmbH sollen Öfen und Kamineinsätze schwarz verkauft worden sein.

SYMBOLFOTO: STEFAN GELHOT

Vier ehemalige Geschäftsführer der Meller Firma Spartherm stehen bald als Angeklagte vor Gericht. Es geht um Schwarzverkäufe. Das Unternehmen hat zudem schon wieder einen neuen Geschäftsführer.

Aus der Pressemitteilung des Landgerichts Osnabrück ist nicht auf den ersten Blick ersichtlich, was für ein Verfahren am 16. Oktober starten wird. Doch bei genaueren Hinsehen wird klar: Der Prozess [um den Meller Kaminofenhersteller Spartherm](#) beginnt.

Weiterlesen: [Betrug bei Spartherm in Melle? Was Sie vor Prozessbeginn wissen müssen](#)



Jetzt abonnieren:

Kulturbeutel – so geht Freizeit in Osnabrück und Umgebung

Feste, Konzerte, Kino, Comedy, Lesungen, Ausstellungen – die Liste der Freizeitangebote in Osnabrück und Umgebung ist lang. Damit Sie den Überblick behalten, gibt es mittwochs unseren Veranstaltungsnewsletter "Kulturbeutel".

Jetzt kostenlos abonnieren

Mit Klick auf den Button bestellen Sie den kostenlosen Newsletter. Mit der Bestellung stimmen Sie den [Datenschutzhinweisen](#) zu.

Prozess um Spartherm Melle: Was wird den Angeklagten vorgeworfen?

Vier Personen sind angeklagt. Ihnen wird vorgeworfen, „in ihrer Tätigkeit als Geschäftsführende eines Unternehmens

bewusst durch Schwarzverkäufe und Buchführungsmängel die ihnen obliegende Pflicht, die Vermögensinteressen zu wahren, verletzt zu haben.“

LESEN SIE AUCH

-Plus Überblick über die Beschuldigten

Spartherm in Melle: Staatsanwaltschaft ermittelt gegen weitere hochrangige Personen



-Plus Personenschutz, „Sippenhaft“, „Mafia“

Hat Spartherm Mitarbeiter in Melle entlassen, weil sie zu viel wussten?



Obwohl sie von Fehlbeständen und nicht erfassten Produktverkäufen gewusst hätten, sollen die Personen keine Gegenmaßnahmen ergriffen haben, um das Unternehmen zu schützen.

Geschäftsführer von Spartherm: Wer sind die Angeklagten?

Im April dieses Jahres erhob die Staatsanwaltschaft Osnabrück Anklage. Wer die vier Personen sind, wollte eine Sprecherin der Staatsanwaltschaft damals nicht sagen. Aus den nun veröffentlichten Informationen wird jedoch unter anderem deutlich, dass Firmengründer Gerhard Manfred Rokossa dazuzählt. Keiner der Angeklagten ist aktuell noch Geschäftsführer der Spartherm Feuerungstechnik GmbH.

Im Herbst 2022 wurde bekannt, dass die Staatsanwaltschaft Osnabrück ermittelt. Die damalige Geschäftsführung hatte Anzeige erstattet. Es ging um schwarz verkaufte Öfen und Kamineinsätze. Die Staatsanwaltschaft schätzte den Verlust für das Unternehmen auf 13 Millionen Euro.

Spartherm hat wieder einen neuen Geschäftsführer

Seitdem hat sich personell einiges getan in der Firma. Erst kürzlich schied Benedikt Lücke – der jedoch nicht angeklagt ist – aus der Geschäftsführung aus, wie ein Eintrag im Handelsregister von Ende September zeigt. [Er war Anfang des Jahres in die Position gekommen.](#) Abgelöst wurde er von Raymond Zantinge, vorher bereits unter anderem einer der Geschäftsführer der Spartherm Holding GmbH, die der Spartherm Feuerungstechnik GmbH übergeordnet ist.

15 Termine sind vor dem Landgericht Osnabrück bis einschließlich 7. Januar 2025 angesetzt. Zum ersten Termin sind neben den Angeklagten ein Zeuge und ein Sachverständiger geladen.

Weitere Artikel aus der Stadt Melle

[Bauarbeiten verzögern sich](#)
Einschränkungen auf der A30 in Bruchmühlen: Sperrung Richtung Hannover dauert an

[CDU-Fraktion braucht neuen Chef](#)
Malte Stakowski gibt Mandat auf: Das verändert sich im Meller Stadtrat

[Küche Wohnz...](#)
Küche: Melle i die Inr